
GRÜNE Monheim 
Wahlprogramm 2025 in Leichter Sprache 

 

Wir sind die Partei: Die Grünen. 

1. Wirtschaft und Finanzen 
 

Wir wollen, dass die Stadt Monheim gut mit Geld umgeht. 

Geld von der Stadt nennt man auch: Haushalt. 

Die Stadt bekommt Geld.   
Zum Beispiel durch Steuern.   
Die Stadt gibt Geld aus.   
Zum Beispiel für Häuser, Busse oder Parks. 

Wir sagen:   
Die Stadt soll ehrlich mit Geld umgehen.   
Die Menschen sollen verstehen:   
Wofür wird das Geld ausgegeben? 

Weniger Steuer für Mieter und Eigentümer 

Viele Menschen zahlen zu viel Grundsteuer.   
Das ist schlecht für Mieter und für Menschen mit eigenem Haus. 

Wir wollen:   
Diese Steuer soll kleiner werden. 

Wir prüfen alle großen Projekte 

Die Stadt macht viele Projekte.   
Manche sind sehr teuer. 



Wir sagen:   
Die Stadt muss prüfen: 

- Wie viel kostet das Projekt? 
- Wird das Projekt später noch teurer? 
- Ist das Projekt gut für die Menschen? 

Wenn das Projekt zu teuer ist:   
Dann soll die Stadt es nicht machen.   
Oder später machen. 

Diese Projekte finden wir zu teuer: 

- Das Gebäude „Mack-Pyramide“   
- Die neue Marina am Greisbachsee 
- Das Projekt „Blaues Band“ 

Wir wollen:   
Die Stadt soll diese Projekte nicht machen.   

 

Wasser ist wichtig 

Es gibt in Monheim ein Wasserwerk. 

Die Stadt hat dort den Vertrag gekündigt.   
Wir sagen:   
Das war falsch.   
Wir wollen:   
Die Stadt soll wieder mit dem Wasserwerk zusammenarbeiten.   
Dann bleibt das Wasser sicher und günstig. 

Bei neuen Projekten sagen wir:   
Die Stadt muss ehrlich rechnen. 

Oft macht die Stadt eigene Firmen. 
Diese Firmen kosten Geld. Aber keiner weiss, wie viel Geld. 

Der Rat kann nicht mehr mitreden. 



Das wollen wir nicht.   
Alle sollen mitreden dürfen. 

 
 

Wir sagen:   
Die Stadt soll sich um wichtige Dinge kümmern: 

- Straßen   
- Schulen   
- Wohnungen 

Neue Firmen in Monheim 

Wir wollen:   
Neue Firmen sollen nach Monheim kommen.   

Wir wollen:   
Die Stadt soll diesen Firmen helfen.   
Zum Beispiel durch gute Büros. 

 

2. Mobilität für alle – nachhaltig und zukunftsfähig 
 

Alle Menschen sollen gut und sicher durch Monheim kommen. 

Wir wollen: Weniger Autos. Mehr Bus und Fahrrad. 

Busfahren bleibt kostenlos. 

Wir wollen neue Buslinien. Auch für Orte, die jetzt keine gute 
Verbindung haben. 

Die Busse sollen elektrisch fahren. Das ist gut fürs Klima. 

Radwege sollen sicherer werden. Viele sind kaputt. Wir wollen sie 
reparieren. 



Es soll mehr Fahrrad-Parkplätze geben. 

In der Innenstadt soll es weniger Autos geben. Dafür mehr Platz für 
Menschen. 

 

3. Klimaschutz und Klimaanpassung 
 

Das Klima verändert sich. Das ist gefährlich. 

Wir wollen unsere Stadt schützen. 

Es soll mehr Sonnen- und Wind-Energie geben. 
Dächer sollen Solaranlagen bekommen. 

Die Stadt soll prüfen: Was können wir tun für ein gutes Klima? 

Mehr Bäume, mehr Grün. Weniger Beton. 

Regenwasser soll im Boden versickern. Das hilft gegen Hitze. 

 

4. Eine lebenswerte Stadt für alle 
 

Monheim soll für alle Menschen gut sein. 

Wir wollen günstige Wohnungen. 

Die Stadt soll mehr Parks haben. 

Um Monheim herum soll es grün bleiben.  
Das ist wichtig für Mensch und Natur. 

Alte Häuser sollen besser isoliert werden. So spart man Energie. 

Wir wollen keine neuen großen, teuren Bau-Projekte. 

Die Stadt soll mit den Menschen planen. 



 

5. Kinder sind unsere Zukunft 
 

Kinder sollen gute Chancen haben. 

Kitas sollen kostenlos bleiben. 

Es soll genug Erzieherinnen und Erzieher geben. 

Schulhöfe sollen grün werden. 

Schulwege müssen sicher sein. 

Alle Kinder sollen Schwimmen lernen. 

 

6. Soziales und Ordnung 
 

Alle Menschen sollen in Monheim gut leben. 

Es soll Hilfe für arme Menschen geben. 

Auch alte Menschen sollen teilhaben können. Wir helfen dabei. 

Wir wollen mehr Treffpunkte für junge und alte Menschen. 

Wir wollen, dass sich alle sicher fühlen. 

 

7. Integration: Gemeinsam Vielfalt leben 
 

Alle Menschen gehören dazu. 

Egal woher sie kommen. 

Wir wollen viele Sprachen und Kulturen zeigen. 



Wir helfen Menschen, wenn sie Hilfe brauchen. 

Es soll mehr Infos in vielen Sprachen geben. 

 

8. Kultur für alle 
 

Kultur ist wichtig. 

Alle sollen mitmachen können. 

Es soll Feste, Theater und Musik geben. 

Auch kleine Projekte bekommen Geld. 

 

9. Unsere Bürgermeister-Kandidatin Sonja Wienecke 
 

Wir unterstützen Sonja Wienecke. 

Sie kennt sich mit der Stadt aus. 

Sie hört den Menschen zu. 

Sie will: in Stadt mit Herz für alle Menschen. 

Wir wollen mit ihr zusammenarbeiten. 
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